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渡り廊下 

       “The 5 Second Rule” 
    ～直感的に行動するためのシンプルな法則～   校長 児玉 洋司 

 学年集会やクラスＬＨＲ，式辞等で取り上げる内容

は，生徒目線という位置より，大人になっても同じで

あるという項目にします。今年の集会では，３年前に

日本でも話題になった“The 5 Second Rule”を各学

年共通のテーマとしています。私自身，この５秒ルー

ルの実践により，業務の効率化や精神的ストレスの

軽減を体感しています。ちょっぴり苦手な相手に電

話やメールをするときも効果覿面です。『心証が良く

なるようにもう少し時間をかけないと…』とか『気分

じゃないので明日にしよう…』という場面は誰にでも

あると思いますが，この行動を上手く身につけると，

多くの場合で効果や結果が速やかに現れます。私

はメルロビンズ氏の著書“The 5 Second Rule”を紹介

する動画を生徒と見る度にやる気が湧いてきますの

で，今回は集会で扱った他の動画を含めてその概

要をお伝えします。 

 

(1)The 5 Second Rule (Mel Robbins) 

・やる気が出る方法を身につけたら人生どうなると思

いますか？ 

・５秒ルールは誰にもできるシンプルな方法です。 

・「５，４，３，２，１」とカウントダウンして，自分の中の

恐怖心を無視し，勇気と自信の声に従って行動す

るのです。 

・５秒以上考えると，脳はやらなくていい理由を考え

出します。 

・脳はあなたを危険な場所から守ろうとしてくれるの

です。 

・５秒の間は脳がまだしっかりとした理由を作れませ

ん。 

・コツは５秒以内に判断し行動することです。 

・『５秒の法則』を使うと辛い時間は短くなります。 

 

(2)今を生きる 

①夢を描く (SoftBankグループ社長 孫 正義 氏) 

『自分の夢も明確に持たずに自分の人生に対するビ

ジョンを持たずに，ただ生きていくために給料をもら

いにいく。「でも現状それしか仕方ない」と言ってる間

に人生はあっという間に終わる。』 

②失敗を恐れない(実業家 堀江貴文氏)） 

『過去を悔やんでもいいことなど何ひとつない。これ

からどんどん失敗をしていく。チャレンジをすること

は，失敗をする確率も上がるということ。逆に言うと，

チャレンジしなければ失敗することはないかもしれな

い。でも成功することもあり得ない。だから，失敗した

ときにいい処方箋というのは，２度と同じ失敗をしな

いように，どうやったらいいのかをその場で考える。そ

して気分を切り替える。次の日にはさっぱり忘れる。

そして，これから自分がチャレンジすることは必ず成

功すると思い込むことが大切。』 

 

 以上となりますが，こうした動画を今後も積極的に

活用する予定です。もちろん，『見せて終わり』では

何の意味もありません。生徒ひとり一人が『やればで

きる自分』を確信できるように，授業など教育活動を

通して育成します。そのために，私たち大人が“やる

気を出す”という姿勢をしっかりと子どもへ示すことが

大切であると考えます。 

 

～生徒の感想より～ 

『私は何かに取りかかるまでにすごく時間がかかるの

で，５秒ルールを実践していきたいです。“とりかか

り”は，自己解決力を高めるための１つだったので，

これからの生活で特に頑張ります。』 

  

 

Festina lente （祝）中高一貫40年！ 

「狭き門」 



 

 今後の予定やリマインド情報について 
(1)学食(通学生の希望者)について 

 ・６月１日より食堂を再開しています。 

   ※昼休みの時間は，教室の消毒を実施す

るために１５分間延長しています。 

 

(2)１学期の授業は７月２９日(金)まで行いま

す。２９日が終業式(１，２限授業)となりま

す。 

 

(3)学園祭は９月１９日(月)～２２日(木)に実施

予定。２３日(金)～２６日(月)は休業日。 

 

(4)修学旅行について 

 ・コロナ禍により実施困難と判断した場合，基

本的に次年度へ延期します。 

 ・海外修学旅行の実施が困難となった場合，

国内代替実施を前提に検討します。 

 ・中学３年生は，２０２３年度(高校１年時)に海

外修学旅行を予定。 

高校１年生ＩＷＡＴＡコースは，２０２３年度

(高校２年時)に海外修学旅行を予定。 

高校１年生ＡＰＵコースは，２０２２年度３月

に海外研修旅行を予定。 

高校２年生ＩＷＡＴＡコースは，２０２２年度１

０月２０～２４日に北海道修学旅行を予定。 

高校２年生ＡＰＵコースは，２０２２年度３月

に海外修学旅行を予定。 

高校３年生ＡＰＵコースは，２０２２年度９月２

６～２９日に北九州，長崎修学旅行を予定。 

 

(5)５教科の定期考査や評点の算出は得点７

割，平常点３割で統一しています。 

 ・定期考査の平均点は５０～６０点(年間平均

５５点)を目安に作問します。 

 ・学期ごとの平常点(満点３０)は，課題や誤答

ノートの提出，小テスト，出欠等の取り組み

等でつけますが，真面目に取り組めばほぼ

満点となります。これに基づき学年評点平

均は６０点程度になります。 

(例)定期考査平均６８点で平常点３０点の生

徒が評定(年度末)が５となる設計。 

 ・高校単位認定に関して厳格に審査します。

各学期の評点算出において，平常点３割の

枠を超える追試や追課題は行いません。 

 ・高校課程で進級に係わる心配がある生徒

は，１学期に学年・教科の指導に加えて教

頭，２学期は校長による指導・助言の機会

を設けます。 

 

(6)夏の制服オプションについて 

 ・昨年度に導入した『ポロシャツ，ハーフパン

ツ』の購入場所はトキハ制服売場です。余

談ですが大分市内の公立中学校も来年度

からの導入に向けた検討に入っています。 

 

 学校からの情報発信は，分掌(教務，生徒指

導，特別活動，進路指導，総務，事務)や学

年，生徒寮，学校全体から適宜行います。ご

確認の程，よろしくお願いいたします。 

 

  武道スポーツセンター で３回目の開催を迎えました。セン

ター利用のメリットとして天候の心配がないということもありま

すが，熱中症や怪我をする生徒が激減したことも大きな理由とし

て挙げられます。今年は南軍が２４回目の優勝，昨年の雪辱を果

たしました。応援団は「統一応援団長」として５年生 佐藤雅元

君を中心に先輩からの伝統を引き継ぎながら新しい演舞も加わ

り，自軍の応援に奮闘してくれました。「IST」も３年目を迎

え，多くの練習を重ねての息のあったダンスで，華を添えてくれ

ました。 

 高校３年生は，３年ぶりに参加することができ「＋α」も新鮮

に映り会場を大いに盛り上げてくれました。みんなの楽しそうな

笑顔がとても印象的でした。 

 今回，高３保護者のみの観覧となりましたが，初の試みとして

「ライブ配信」を実施しました。改善点はあるものの概ね，好評

を得ることができたようです。  

 来年こそは，いつもの生活に戻り，みんなが思い出に残る楽し

い体育大会が実施できることを願いたいと思います。  

 ありがとうございました。   

体育大会 歴代優勝チーム一覧 
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南軍２４勝      北軍１６勝 

 第40回体育大会(6/8)について           体育科主任 阿部 順三 



 

 第40回体育大会画像集 



 

 6月17日（金）午後，オンライン形式（ZOOM使用）に

よるクラス懇談会を実施しました（高3を除く） 

 予定されておりました授業参観は中止，また保護者

幹事会は延期となり誠に申し訳ありません。 

（※幹事会につきましては，後日実施を予定していま

す。詳細は，別途クラス幹事の皆さまへ連絡しておりま

す） 

 以下は，各学年主任による懇談会の内容報告で

す。 

 

【中１学年主任 廣田 奈緒子】 

 ご多忙の中，オンライン懇談会に多くの保護者

の方にご参加いただき誠にありがとうございまし

た。懇談会での説明内容は以下の通りです。 

①クラスの様子 

②中１クラス幹事のご紹介 

③授業担当の先生方より授業の様子とアドバイス 

④自主学習の取り組み（授業の予習・復習の方

法） 

⑤学習・生活調査集計結果分析 

⑥第一回学力推移調査の結果を受けて 

⑦学校・学年からの連絡…夏の保護者面談予定・I

CT関係・修学旅行積立金開始など 

 

 ４０回生は学校生活にも慣れ，交友関係も広が

り，学習や部活動等に積極的にチャレンジしてい

ます。授業担当の先生方からも授業態度やその姿

勢を大きく評価していただいていました。６月末

に受験する期末考査の結果なども受けて，今後保

護者面談も実施いたします。４０回生がたくまし

く成長していけますよう，ご家庭と連携を密に

し，学年団一同全力でサポートしてまいります。

保護者の皆様の御理解・御協力をどうぞよろしく

お願い申し上げます。  

 

【中2学年主任 池辺 和則 】 

  ご多忙の中，オンライン懇談会に多くの保護

者の方(各クラスとも20名超)にご参加いただき誠

にありがとうございました。懇談会での説明内容

は以下の通りです。 

①クラス幹事のご紹介 

②学習・生活調査集計結果分析 

③学校・学年からの連絡 

④授業風景(動画) 

  ※動画がコマ落ちして申し訳ありませんでした。 

 

ご都合により参加できなかった保護者の方は，保

護者懇談会資料(紙or配信)をご覧ください。不明

な点やご相談がありましたら連絡をしてくださ

い。 

今後とも保護者の皆様のご理解・ご協力を賜りま

すよう，お願い申し上げます。 

【中3学年主任 成松  茂】 

中３のクラス懇談では，作成した資料をもとに，

次のようなお話をしました。 

➀授業担当者から見た38回生の印象 

 授業の様子は｢明るい｣｢元気がよい｣｢積極的｣な

どのコメントが多く見られる。課題提出状況は全

体的には良好だが，他の生徒の答えをそのまま写

して提出しているような場合も見受けられる。   

②学習・生活実態調査・アンケートの分析 

 学習内容が高校課程に入り，英語や数学などで

｢授業で理解出来ている｣と答えた生徒が 前回の

アンケート結果より減少した。また｢理解出来てい

ない部分があり，そのままになっている｣との回答

や，｢ぜんぜん理解出来ていない｣との回答もいく

つかの科目では 増加している。家庭での学習時

間については，平日に３時間以上勉強する生徒が

前回に比べて倍増する一方，学習時間が以前より

減ったという生徒も目立った。課題・予習な ど

の分量は｢足りない｣との回答がゼロになり，｢かな

り多い｣｢やや多い｣が増加した。以上のことから，

各教科とも学習内容が増加・難化し，それに伴っ

て課題・予習の量が増えたという実感はあるが，

これに対応するための学習時間足りていない生徒

が多いようだ。問題を抱えている生徒について

は，面談を通じて担任と生徒で認識を共有し，問

題 解決につながるようアドバイスしてゆく所存

である。 

 

 その他，夏の面談や模試の日程，今後の行事予

定，医進クラスやＡＰＵ立命館コースについて，

岩田高校に進学する際の要件について説明させて

いただきました。 

  今回はリモートでの懇談会になりましたが，平

日の午後にも関わらずたいへん多くの保護者の

方々がご参加して下さいました。この場をお借り

して改めてお礼申し上げます。 

 

【高１学年主任 篠原 洋祐】 

 ご多忙中に関わらずオンライン懇談会に多数ご

参加くださり，ありがとうございました。 

 懇談会での説明内容は以下の通りです。配信し

た資料やお子さまに手渡した紙の資料をご覧にな

り，ご不明な点等がございましたら学年へお問い

合わせください。 

  

［IWATAコース］ 

①各教科担当より…授業の様子や今後のアドバイ

ス 

②学習生活実態調査…生活習慣・学習習慣の特徴

や改善点 

③クラス幹事のご紹介 

④37回生の主な取り組み…日々の学習指導・進路

指導等 

⑤連絡事項…進級の基準・文理選択・科目選択・

夏の予定等 

［APU・立命館コース］ 

①各教科より 

②APUコースについて…評点と評定・到達度試

験・APU講座Ⅰ・留学 

③主な取り組み…朝学習・白藍塾 

④今後の予定…研修旅行・受験計画・クラス幹事

のご紹介・三者面談・オープンキャンパス 

  

 授業や課題・添削といった学習に対し，取り組

みの良い生徒が増えてきました。一方で，思うよ

うな成果が出ていない生徒やまだまだ姿勢が甘い

生徒がいます。37回生が充実した高校生活を送れ

るように，しっかりとサポートしていきます。今

後とも保護者の皆様のご理解・ご協力を賜ります

よう，お願い申し上げます。 

 

【高2学年主任 中川 真司】 

 お忙しい中，多くの保護者の方にご参加いただ

きありがとうございました。IWATAコースの学級

懇談会では，高３でのクラス編成や今後の模試予

定などの進路関係，総合的な探究の時間，修学旅

行についてお話ししました。高校２年生になった

こともあり，学年全体としては，家庭学習や生活

習慣に対する意識は高まっているようです。１学

期の取り組みや成果を振り返り，進路実現に向け

た目標立てをご家庭でもお願い致します。資料に

は，今後の面談予定や行事予定についても載せて

いますのでご確認下さい。 

APUコースの学級懇談会では，高校２年生になっ

てからの生活の様子をふり返った後，昨年度の活

動報告を行いました。コロナ禍でさまざまなこと

が制限される中ではありましたが，国際コースら

しく交流活動や体験活動を実施しました。今年度

も多くの活動を予定していますので，ご理解とご

協力をお願い致します。資料には，今後の進路

（到達度試験）や修学旅行について，面談，行事

予定なども載せています。ご不明な点などござい

ましたら，担任かコース主任までご連絡下さい。 

９月には，36回生が中心となる学園祭が控えてい

ます。活動期間中の生徒の送迎など，ご迷惑をお

かけすることもあるかと思いますが，ご協力をお

願い致します。 

 

【高3】 

（高校3年は懇談会がありません。Iwataコースは7

月中旬ごろから3者面談を実施いたします） 

高２学年主任 

中川 真司 

高３学年主任 

野田 大樹 
中１学年主任 

廣田 奈緒子 

中３学年主任 

成松 茂 
高１学年主任 

篠原 洋祐 

中２学年主任 

池辺 和則 

クラス懇談会(オンライン形式)について 



 

  2022年6月15日(水)に高校1年生を対象とした『大分県理工系女

子育成支援プロジェクト』が実施されました。位置づけとして

は，女性の活躍を推進するために，大分県内の生徒が理工系分野

への興味・関心を高める機会を提供するとともに，その保護者や

学校教員等への意識醸成を図ることを目的としたものです。前半

の講演①では東京理科大学理学部第一部物理学科の山本貴博(た

かひろ)教授に「科学のメガネで見る景色」，後半の講演②では

大分県土木建築部都市・まちづくり推進課の野村聖華(せいか)さ

んに「『わたし』をつくるターニングポイント」という演題で講

演をして頂きました。今回の内容は理系に特化したそれではあり

ましたが，高校3年間の過ごし方・進路選択・就職活動等の具体

的な話もあったので，生徒は興味を持って聞いていたようにあり

ます。講演後も生徒から「資格を取れと大人は言うが，そのメ

リットは？」「働きだしてから，大学で学んだことは今の職場に

繋がったか？役に立ったか？」「得意教科・苦手教科で文系・理

系を決めるべきか？」といったような質問もたくさん出て，非常

に活発的でした。短い時間ではありましたが，生徒にはとても実

りの多い機会であったように思います。 

 大分県理工系女子(リケジョ)育成支援プロジェクト   高1進路担当 坂井 学人 

 中2出前授業 ～経済同友会特別講座～     中2学年主任  池辺 和則  

 6/10(金)の5，6限に経済同友会主催の特別講座として，野村證

券大分支店の野田様に「投資について」の講義をしていただきま

した。講義のはじめに大分県の一大産業である観光について生徒

が興味関心を惹くような話をしていただき，前半には「会社とは

何なのか」「会社が新しい商品やサービスを作り出すために何が

必要か」についてクイズや具体例を出して説明していただいた

り，「会社の面白いサービス」について生徒がワークショップで

考えたりしました。そして後半には「銀行融資」「株式会社の誕

生」「投資の仕組み」などを，動画を交えてわかりやすく説明し

ていただきました。講義後に生徒からは「難しい話を身近に感じ

られた」「1つのサービスを作り出すのにも様々な会社が関わっ

ていることがわかった」「株式会社がどのようにしてできたかわ

かった」「将来，投資をしてみたいと思った」などの感想が聞か

れました。将来，大分や日本を支えていく世代の生徒にとって，

投資のことを考えることは，貴重な経験であり，良い刺激を受け

ることができました。今回講義をしていただいた野田様をはじ

め，このような機会を設けていただいた経済同友会の皆様に厚く

御礼申し上げます。 

 ６月３日（金）晴天の下，県下56校の参加による第70回大分県

高等学校総合体育大会の総合開会式が大分市の「ジェイリースス

タジアム」で行われました。新型コロナ感染拡大の影響で総合開

会式は昨年・一昨年と中止になったため今回は３年ぶりの開催で

したが，岩田はプラカード保持の首藤舞さん（5年），旗手の漆

間虎弥太さん（５年）を先頭に28名の選手団（４年・5年）が

堂々とした行進を見せました。 

この大会に岩田から，サッカー男子・バスケ男女・卓球女子・テ

ニス男女にそれぞれ出場，選手たちは熱い戦いを繰り広げまし

た。また，6月4日（土）・５日（日）には岩田も出場する大分県

高等学校軟式野球大会も開催されました。 

 なお，保護者の皆様には選手の送迎・応援等で大変お世話にな

りました。この場を借りて深く御礼申し上げます。 

 高校総体開会式                         団長  橋本 隆史   



 

 前期より引き続き会長を務めさせて頂く

になりました山田信太郎です。 

 昨年度はコロナウィルス感染症対策で多

くの制限下の中での学園生活となりました

が，我々大人よりもこの環境に順応し部活

動・学園祭をしっかり楽しんでいる子ども

達は大変逞しく見えました。制限下のこれ

から徐々に制限も緩和され，いろんな事が

動き出す新しい時代が来るかと思います。 

 学校・生徒・保護者会・同窓会の全て

が，一体となりONE TEAMとして『岩田

らしく』アグレッシブに，保護者会活動に

取り組んで行きたいと思います。 

 私も６年間この岩田の森で過ごしまし

た。どんな時代になっても，岩田が岩田ら

しく輝き続ける為に，微力ながら精一杯務

めさせていただきます。 

 皆様，今年度も保護者会へのご協力のほ

ど，宜しくお願い致します。 

ご挨拶 保護者会会長 山田 信太郎 

保護者会会長 山田 信太郎 氏 

今年度より副会長を務めさせて頂くこ

とになりました原由香です。 
 コロナ禍が続く中で少しでも良い方へ変

わっていこうとする岩田学園と，柔軟に対

応し新しい成長を見せてくれている子ども

たち。私たち保護者も，しっかり支えてい

きたいと思いました。それと同時に，コ

ミュニケーションの大切さを実感した数年

間でした。 
岩田学園を通じて知り合えた先生方や

保護者の方々は同志のようなものです。子

育てや生き方についてなどお話が盛り上が

ることが多いと感じます。そして新しい発

見がいっぱいありました。 

様々な分野で素敵な背中を見せてくだ

さっている保護者の方々や熱い想いで子ど

もたちを見守って下さる先生方が一つと

なって，『チーム岩田学園』になれたら，

子どもたちの青春の1ページがよりカラフ

ルなものになるに違いないと思っておりま

す。よろしくお願い致します。 

ご挨拶 保護者会副会長 原 由香  

保護者会副会長 原 由香 氏 

【クラス幹事】 

年 組 保護者名 

中１ 

１組 
大野 千絵  

小原 ゆか 

２組 
伊藤 雅世 

松本 智子 

３組 
岡本 麻衣子 

小野 由夏 

中２ 

１組 
武内 理恵 

後藤 明子 

２組 
古手川 純子 

田邉 仁美 

年 組 保護者名 

中３ 

１組 
佐藤 良子 

山崎 佳世 

２組 
青山 晶子 

柿本 清美 

３組 
村上 由香里 

小野 真由美 

高１ 

１組 
外山 恵美子 

堀 由美子 

２組 
雨宮 亜樹 

加藤 仁美 

３組 
小山田 美也子 

疋田 麻里 

４組 
財前 直見 

髙見 祥子 

年 組 保護者名 

高２ 

１組 
冨永 浩子 

矢野 択美 

２組 
原口 よし江 

松下 新菜 

３組 
矢野 ひとみ 

菊池 律子 

４組 
大谷 由布子 

首藤 幸恵 

高３ 

１組 
小野 治子 

蒲生 淳 

２組 
矢野 貴子 

上田 千代 

３組 
石井 いずみ 

篠原 彩 

４組 
疋田 秀俊 

室 みつみ 

※クラス幹事会を7/30(土) 11:00～開催予定です。場所は中講義室です。駐車場は5号館前や東側職員駐車場をお使い下さい。  



 

 5～6月の部活動結果報告 

囲碁・将棋部 

第37回大分県高等学校将棋選手権大会 

於大分上野丘高校 多目的ホール 

 

5月28日(土)団体戦 

１回戦 ○○×岩田 vs 大分西××○ 

２回戦 ×○○岩田 vs 中津南○×× 

３回戦（決勝戦） 

        ×××岩田 vs 大分上野丘○○○ 

 

 準優勝！ 

 

 漆間(大将)，上杉(副将)，今村(三将)で臨

みました。決勝戦は，オール３年生の相手

チームに対して善戦しましたが，最後は３人

とも力尽きました。終了後，上野丘の選手か

らエールを送られる一幕もあり，今後につな

がる体験ができました。 

 

5月29日(日)個人戦  

 31名によるスイス式トーナメント 

 上杉 1回戦○，2回戦×，3回戦×，4回戦

○，5回戦○ 順位15位 

 今村 1回戦○，2回戦×，3回戦○，4回戦

×，5回戦× 順位18位 

 漆間 1回戦×，2回戦○，3回戦×，4回戦

○，5回戦× 順位20位 

優勝（上野丘）や準優勝（海洋科学）の選手

とも対戦でき，貴重な体験となりました。  
(顧問：姫野 眞次) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高校ｻｯｶｰ部 

5月22日(日) 

高校県体２回戦  

岩田０－４日出総合高校 

 高３の定期考査，体育大会前の応援団など

でなかなか試合に向けた練習ができないまま

に試合に臨むことになりました。 

 予定通りの防戦一方の試合展開でしたが，

粘り強く体を張った守備ができていたと思い

ます。攻撃に繋がるパスワークがほとんど出

来ませんでしたが，それを課題に今後の日々

の練習に頑張って欲しいと思います。この試

合で高校３年生が引退となりました。最後の

１年間は人数も少なくてモチベーションの維

持に苦しんだと思いますが，よく最後まで頑

張ってくれました。 

 次は受験という戦いで体を張って欲しいで

す。生徒の送迎，応援などして頂いた保護者

の方々に心から感謝しております。  
(顧問：野村 哲也) 

 
男子ﾊﾞｽｹｯﾄﾎﾞｰﾙ部(高校) 

5/29（日） 

第70回大分県高等学校総合体育大会バスケッ

トボール競技 

【男子】 

 1回戦 岩田31 ― 日本文理101 
 新チームになって初の公式戦は日本文理と

の1戦となりました。試合序盤から攻守ともに

うまくいかず，また自分たちのミスから失点

を重ねました。3Qからようやく自分たちのプ

レーができるようになり，得点も取れるよう

になりましたが，最終的には点差を大きく開

けられ敗退となりました。今回の試合を受

け，チームとしての課題も明確となりまし

た。私学大会に向けてまた日頃の練習から頑

張ります！ 

 保護者の方々の送迎等のサポートに感謝し

ます。            (顧問：牧野 佳太) 

 
男子ﾃﾆｽ部 
5/29(日) 

第70回大分県高等学校総合体育大会 

テニス競技 男子団体戦 

１回戦 岩田 2-0 宇佐産業科学 

 ダブルス   徳永＆二ノ宮雅 6-0 

 シングルス１ 大谷      6-1 

 シングルス２ 二ノ宮慶     1-4 

※ポイント決定後 

２回戦 岩田 0-2 大分舞鶴 

 ダブルス   徳永＆二ノ宮雅 0-6 

 シングルス１ 大谷      0-6 

 シングルス２ 二ノ宮慶    0-4 ※ポ

イント決定後 

 まずは団体戦で１勝して，３月の全国選抜

大会で団体戦準優勝校の大分舞鶴と対戦する

ことを目標に臨みました。初戦の宇佐産業科

学高校との対戦では序盤こそ緊張もありまし

たが，徐々に普段の練習どおりの動きがみら

れるようになって勝利することができまし

た。続く２回戦で念願の大分舞鶴高校と対戦

し，それぞれ今の自分にできることを総動員

させて一球目から全力で挑みましたが，完敗

でした。それでも全国クラスを相手に自分た

ちのプレーができた場面もありました。この

試合から部員全員が一つ一つの技術だけでな

く，試合に臨む姿勢や振る舞いなど多くのこ

とを学んで，これからの目標としてほしいと

思います。保護者の方々からも，残念ながら

会場内での観戦はできませんでしたが，会場

の外からの多くの応援をいただきました。あ

りがとうございました。  

(顧問：川元 威彦) 

6/5(日)～6/6(月) 

個人戦男子シングルス 

5-4 大谷啓仁 １回戦 6-0 

        ２回戦 0-6 ベスト64 

 １回戦は小雨の降るなかで高校三年生が相

手でしたが，終始落ちついて自分のプレーが

できて勝利。翌日に順延となった２回戦では

大分舞鶴高校の団体戦メンバーと対戦し，な

んとか自分のプレーをしようと一球一球集中

して全力で挑みましたが敗戦。団体戦と個人

戦で全国トップクラスの大分舞鶴と対戦した

ことは，悔しさも含めて今後さらに成長する

ための貴重な経験とし，夏の大会に向けて真

摯な姿勢で挑戦し続けてほしいと思います。

２日間にわたる試合となりましたが，いつも

送迎など保護者のサポートをいただき，あり

がとうございます。   (顧問：川元 威彦) 

 

女子ﾃﾆｽ部 

5/29(日) 

第70回大分県高等学校総合体育大会 

テニス競技 女子団体戦 

１回戦 岩田 0-2 情報科学 

 ダブルス   鶴岡＆宮﨑 1-6 
 シングルス１ 山内    2-6 
 シングルス２ 後藤    0-4 

 ※ポイント決定後 

 ダブルス・シングルスともにミスもありま

したが，随所につなげたり，おもいきりのよ

いプレーがあったと思います。 

 また，最後まで長時間にわたり粘り強くプ

レーでき，結果は残念でしたが，また次の試

合につなげてほしいと思います。 

 お忙しい中準備や暑い中の会場外での応援

等ありがとうございました。 

(顧問：金山 順宣) 

 

シングルス 山内 0-6 (1R敗退) 

 雨天の中の試合となりましたが，力の差も

大きく終始相手選手(翔青)のペースでの展開

となりました。 

 試合後はゲームを振り返りながら色々な思

いを抱えていました。 

 この経験をバネに，夏の私学大会や秋季予

選に向けてチームを引っ張ってくれることを

期待します。 

 保護者の方には，悪天候の中，またお忙し

い中，応援に来てくださりありがとうござい

ました。           (顧問：堀 寿瑞代) 

更
な
る
進
化
へ岩田中学校・高等学校



 

男子卓球部(中学) 
6/1(水) 

大分市中学校総合体育大会卓球競技 

予選リーグCパート3位 

岩田0 ― 鶴崎3 

岩田0 ― 東陽3 

 他校は中3生で固める中，部員の関係でうち

は中1生7人・中2生1人で出場しました。久し

ぶりの男子団体出場です。 

 殆どのメンバーがルールを覚えたての新人

ですので，練習試合のような気楽な気持ちで

挑みました。 

 今回の大会で各人課題点が見つかりました

ので，それを改善出来るように練習を行って

いきます。 

 2～3週間の練習でラリーが出来るレベルに

成長しましたので，今後のさらなる成長に期

待しています。 

 最後になりましたが，保護者の方々の送迎

等のサポートに感謝します。 

 

6/2(木)  

大分市中学校総合体育大会卓球競技  

男子シングルス 

藤澤拓真  1回戦敗退(①2-3) 

安部諒也  2回戦敗退(①3-1，②1-3) 

武藤晃   1回戦敗退(①0-3) 

田邉大地  3回戦敗退(②3-2，③1-3) 

山本英太郎 1回戦敗退(①2-3) 

矢野義博  1回戦敗退(①1-3) 

 昨日の団体戦とは打って変わって，1年生な

がら上級生から勝利を勝ち取った者やなんと

か食らいついて1セットもぎ取った者など全員

タダでは負けないというプレイングを行って

いました。 

 今年の岩田は一味違うというのを見せつけ

れたのではないかと思います。 

 今後は，自身で見つけた課題を克服してい

きたいと考えています。 

 最後になりましたが，保護者の方々の送迎

等のサポートに感謝します。  

(顧問：草本 舜輔) 

 

女子卓球部(中学) 
6/1(水) 

大分市中学校総合体育大会卓球競技 

予選リーグBパート3位 

岩田0 ― 鶴崎3 

岩田0 ― 大分西3 

 女子は人数の関係で本来は出場できないの

ですが，中学3年生最後の試合ですので，オー

プン試合で参加させて頂くことが出来まし

た。 

 悔しい結果になりましたが，部分的に見る

と，上手な場面が多かったです。 

 高校でも継続するという声が聞けています

ので，今後もさらなる向上を目指して欲しい

と思います。 

 最後になりましたが，保護者の方々の送迎

等のサポートに感謝します。 

 

6/3(金)  

大分市中学校総合体育大会卓球競技  

女子シングルス 

佐藤香音 1回戦敗退(①2-3) 

足立桔梗 1回戦敗退(①0-3) 

渡邉鈴花 2回戦敗退(①3-2，②0-3) 

 中学3年生最後の試合でした。 

公式戦で初めてセットを取った者や0-2で絶体

絶命の状況から逆転勝ちをした者など，各人

が今までで一番動けていたように思えます。 

 この感覚を大事にして欲しいです。 

 これからは勉学にウェイトを置くことにな

るかもしれませんが，是非とも両立出来るよ

うに頑張って下さい。 

 最後になりましたが，保護者の方々の送迎

等のサポートに感謝します。  

(顧問：草本 舜輔) 

 

女子卓球部(高校) 
6/4(土)～6/6(月)  

第70回大分県高等学校総合体育大会 

卓球競技  

＜団体戦＞ 

1回戦 岩田 3 - 2 宇佐産業科学 

   1S 室    3 - 0 

   2S 登根   2 - 3 

   3D 浦部&室  3 - 1 

   4S 久田   0 - 3 

   5S 浦部   3 - 1 

2回戦 岩田 0 - 3 明豊 

   1S 登根   0 - 3 

   2S 室    0 - 3 

   3D 浦部&室  0 - 3 

 1回戦の宇佐産業科学高校との試合では，相

手は全員1年生でしたが，なんとか勝つことが

出来ました。 

試合に緊張して，練習のときのように動ける

まで，時間が掛かりました。 

サーブミスやレシーブミスなど勿体ないミス

が多かったですが，各人が楽しく試合を出来

ていたので良かったです。 

 2回戦の明豊高校との試合では，「昨年度の

優勝校なんだから，1点でも取れたら御の字」

という大らかな気持ちで挑みました。 

 相手のミスを引き出すことが出来たり，

サービスエースを決めることが出来たりと一

矢報いることが出来ましたので， 

試合には負けましたが，満足のいく試合が出

来たと思います。 

 

＜個人戦(女子シングルス)＞ 

室あさひ 1回戦敗退(①0-3) 

 1セット目：4-11，2セット目：5-11，3セッ

ト目：6-11という結果でした。 

 倒せない相手ではありませんでしたが，エ

ンジンが掛かるのが遅かったように思いま

す。 

 高3生はこれで引退になってしまいますが，

受験勉強で息詰まったときにはまた部活に顔

を出してくれると幸いです。 

保護者の方々には送迎等のサポートに感謝し

ます。         (顧問：草本 舜輔) 

 

女子ﾊﾞｽｹｯﾄﾎﾞｰﾙ部(中学) 

6/1(水) 

大分市中学校総合体育大会 

バスケットボール競技 

1回戦 岩田29-35戸次 

 序盤に相手の外からのシュートでリードさ

れてしまいました。2Qにうまく対応をして一

度は逆転しましたが踏ん張り切れず，悔しい

敗戦でした。サインプレーを増やすなど準備

をしてのぞみましたが，相手も春より強く

なっており，僅かに力が及びませんでした。3
年生は，この大会が中学生として最後の公式

戦となります。人数が少ない分，たくさんコ

ミュニケーションをとって熱い気持ちでプ

レーしていたと感じます。今後もバスケット

ボールを通じてのさらなる成長を期待してい

ます。お忙しい中，保護者の方の送迎やビデ

オ撮影など今回もありがとうございました。

温かいサポートに感謝いたします。  

(顧問：酒見 真由) 

  

剣道部(中学)  

6/1(水)～2(木) 

大分市中学校総合体育大会剣道競技 

個人戦 中２梅田，中３穴井 

１回戦敗退 

 梅田は，得意の面で１本を先取しましたが

敗退。稽古不足を克服し，己で創意工夫しな

がら精進努力を期待します。 

保護者の送迎等のサポートに感謝します。 

(顧問：阿部 順三) 

 

剣道部(高校)  

個人戦：高１堀，松永，高２薬師寺 初戦敗退 

「生活即剣道」それぞれの目標に向かって頑

張りましょう。      (顧問：阿部 順三) 

 

男子ﾊﾞｽｹｯﾄﾎﾞｰﾙ部(中学) 

6/1(水) 

大分市中学校総合体育大会 

 1回戦 岩田26 ― 豊府52 
 中学3年生の引退がかかった試合は豊府中学

校との1戦となりました。試合前これまでやっ

てきたことを，ここですべて出し切ろうと声

を掛け，強い気持ちを持って試合に臨みまし

た。しかし，相手の厳しいディフェンスによ

りミスを連発。また自分たちのシュートも全

く入らず，1Qを2点で終えました。再度，喝

を入れ2Qから少しづつ調子が上がってきたも

のの，3Qで頑張り切れず，そのまま20点差以

上つけられ敗退となりました。悔しい結果と

なりましたが，この悔しさを忘れず高校でも

バスケットボールを頑張ってくれることを期

待しています。 

 いつも保護者の方々の送迎等のサポートに

感謝します。     (顧問：牧野 佳太) 

 

女子ﾊﾞｽｹｯﾄﾎﾞｰﾙ部(高校) 

6/4(土) 

第70回大分県高等学校総合体育大会 

バスケットボール競技 

1回戦 岩田 23-184 大分商業 

 女子1回戦は，強豪大分商業との1戦。新

チームになって初の公式戦でした。試合序盤

から相手のスピード，体力，技術に圧倒され

てしまい，1Qで49-1と点差をつけられまし

た。その後も相手コートにボールをほとんど

運ぶことができませんでした。 

 途中心が折れかけていましたが，最後まで

お互い声を掛け合い頑張りました。 

ここをスタートにこれからチームとしてどう

力を伸ばしていくかをしっかり考えて，練習

していきます。次の私学大会に向けて頑張り

ます。保護者の方のサポートに感謝いたしま

す。         (顧問：牧野 佳太) 

 

 5～6月の部活動結果報告 つづき 



 

【総務】 夏の募集イベントのご案内                                  総務主任 矢野 裕美子 
 7/24(日)に，新型コロナウィルス感染症の対策

を講じながら，オープンスクールを開催いたし

ます。密になるのを避けるため，今年度も，対

象を小学6年生と中学3年生のみとしておりま

す。他の学年の方は，是非来年お願いしたいと

思います。岩田中を目指す小学6年生に加え，高

校(APU・立命館コース)受験を考えている中学3
年生に向けて，岩田の先生達が楽しい授業を準

備しています。詳細は本校HP上でご確認くださ

い。 

 なお，参加申し込みは，以下のチラシのQR

コード，または本校HPから 

 

  →【 受験生の方へ 】 

  →【 オープンスクール 】 

  →【 入力フォーム 】 

 

でお願いします。お知り合いで本校に興味をお

持ちの方がいらっしゃいましたら，ぜひお勧め

いただきますよう，お願い申し上げます。 

オープンスクール 

 日時：7月24日(日) 9:00～11:10 
 対象：小学6年生 中学3年生 

 募集人員：小学生120名・中学生30名程度 

 授業科目：小学生(算数・国語・社会・英     

            語・理科・技術)のうち2科目選択 

      中学生(英語・APU講座) 

 保護者：学校説明＆授業見学 

     ティータイム(職員・生徒と懇談) 

 

岩田中プレテスト 

 日時：8月28日(日) 8:30～11:45 
 対象：小学6年生 

 教科：国語(60分・100点) 

    算数(60分・100点) 

 募集人員：250名程度(小学6年生) 

 その他：延期の決定は，前日までにHPにて発    

     表。※予備日は9月4日です。 

     入試4ヶ月前の模試です。得点・合否     

     判定・順位等をお知らせします。 



 

電話  097(558)3007 
Fax    097(556)8937 
Email  iwata@iwata.ed . jp 
 

＜長期休暇時における学校休業中の連絡先＞ 

 学校携帯： 080-8595-4916 
  ※時間帯によっては対応できないことがあります。 

岩田中学校･高等学校 

21世紀の有為な人材を育成する 

大分市岩田町１－１－１ 

学校法人岩田学園 

  ◆岩田公式SNS “岩田Historia”  

  今回はNo.27～31，現在“岩田Historia42”まで公開中 
★岩田Historia27 

３回生の頃，中１の夏季訓練地は黒津崎(国東)でした。水泳訓練に遠泳，キャンプファイアーでは，火の神(生徒)が登場するという厳粛なスタイ

ルでした。そして，高１時は大洲(愛媛県)でカヌー体験や座禅など猛暑に強くなるプログラムでした。Historia★ 

 

 

 

 

 

  

★岩田Historia28 

３回生の岩田英二理事長と帆足敏郎校長と語る会です。当時の修学旅行は，中３の夏に北海道５泊６日でした。ジンギスカン最高！高３寮生は

樟風寮，数々の思い出を残したベランダです。Historia★ 

 

 

 

 

 

 

 ★岩田Historia29 

４回生の頃，生徒数が増え職員室も活気に満ち溢れていました。修学旅行先は，担任団の熱い推薦により『みちのく(東北地方)』方面でした。と

ころで，男子校時代の清掃時間は，『丁寧＜力重視』のためか，箒の消耗が早かったようです。Historia★ 

 

 

 

 

 

  

★岩田Historia30 

４回生へ(米田良典先生)，『みんなが青春の危険な中間領域を無事に渡れることを祈りつつ，贈る言葉(ボードレール作「飛翔」)。霧にかすんだ

日常に，…力強い翼を打ち，晴れ渡った光の野へと…飛び行く者の，このしあわせ。』Historia★ 

 

 

 

 

  

 

★岩田Historia31 

５回生の頃の国語科の先生方です。修学旅行は北海道，夏季訓練(愛媛県大洲市)では座禅研修もありました。当時の学園祭は夜祭(野外ス

テージ)があり，『18:30～近所迷惑のど自慢大会』，『20:30～演劇』など壮大なスケールでした。Historia★ 

 


